

Österliche Vorbereitungszeit 2023



1. März 2023 – 1. Fastenwoche

Lesungen des Tages: Jona 3,1–10; Lk 11,29–32

Und die Leute von Ninive glaubten
Gott. Sie riefen ein Fasten aus und
alle, Groß und Klein, zogen
Bußgewänder an. (Jona 3,5)



Jonas Umkehrpredigt (Verkündigungskirche in Nazaret); Foto: Ingrid Penner

Doppelte Hoffnung

Stichtag 31. Dezember 2022:
4.733.174 Katholikinnen und Katholiken
in Österreich.
Ein Jahr zuvor: 4.827.683.
Ein Minus von zwei Prozent.
Man betrachtet die Entwicklung mit Sorge.
Die christliche Hoffnung –
zwei Prozent kleiner geworden?

Nicht, wenn es nach Gott geht.
Sogar auf Menschen wie jene in Ninive –
damals Feindbild einer Stadt –
liegt göttliche Erwartung.
Drei Tage gehst du durch jene Stadt
und siehst keinen,
dem du dort trauen wolltest.

Fremde Herrschaft, andere Religion.
Wenn es Kontakt gibt,
dann eher im Krieg.

Und dahin schickt Gott den Propheten.
Und – die Stadt hört!
Bis hin zum König.

Rund neun Millionen Menschen
leben in Österreich.
Bald doppelt so viel
wie katholisch sind.
Sie alle:
Menschen, an denen Gott gelegen ist,
umkehrfähig und -willig sogar.
Doppelt so groß ist die Hoffnung.

Matthäus Fellingner